
 
  ２０１３山形県アマチュアオーケストラ連盟事業「管弦楽クリニック」 アンケートまとめ 

     

 
      平成２５年７月６日～７日 山形地区にて実施 

        

 
      総参加人員：７９名   アンケート回収枚数：２７枚（内８枚無記名） 

      

              
１） 良かった

点             

 ［酒田フィル、米沢フィル］ 
           

 
・渋谷先生の実演を交えたご指導、すごく楽しく今後の参考になりました。 オケの取り組みもよかったと思います。 

    

 
・２日目のみの参加でしたが、とても勉強になりました。チューニングの仕方から教えて頂き今後いかしていきたいと 

    

 
 思います。  ・準備がとてもスムーズで親切だったのでありがたかったです。  ・指導内容、説明がわかりやすく 

    

 
 勉強になりました。  ・お金もないのに指導者二人のレッスン、良かったです。  ・交流できてとても良いと思う。 

    

 
 刺激になると思います。  ・県内オーケストラの交流の場として、とても良かったと思います。 第九も久しぶりに 

    

 
 弾けて楽しかった。  ・プロの指揮者、コンミス指導は良いが、もう少し細かい点まで注意指摘を頂ければと思い 

    

 
 ます。折角通常練習を休んで土日を使っているので楽しいだけではなく、何か新しいものを持って帰りたい。 

     

 
・企画、運営、講師すべてとても良かった。  ・大編成でパートの人数も多く大変楽しく過ごしました。ふだんお話 

    

 
 する機会のない外団員のみなさんと交流できたことがよかったです。 

       
 ［山フィル］ 

            

 
・県内の交流ができた点。  ・沢山の方に参加いただいた。段取りがスムーズだった。  渋谷先生のうしろで 

     

 
 弾けて、とても勉強になりました。  ・第九を練習し合奏できたこと。  ・沢山の他の団体の方と交流出来たこと。 

    

 
・工藤指揮者の場合は棒ではなく右肘を見て合わせる、というのが印象に残った。  ・管弦楽全体で交流できた 

    

 
 こと。選曲もとりくみやすい。  ・他のオケの方との演奏、交流ができてよかったです。   

      

 
・工藤先生に教わることができて嬉しいです。新たな発見がありました。他のオケの方と交流ができて良かったです。 

    

 
・指導内容。懇親会の席の配置（移動して色んな人と交流しやすかった） 

       
 ［楽団不明］ 

            

 
・チューニングの仕方、指揮者のどこを見てどのタイミングで合わせるか等、基本的なことが大変参考になりました。 

    

 
・２日間あったので、１日だめでも１日出ることができてよかった。  ・工藤先生の具体的な指導が良かった。 

     

 
 緊張感があり良い。  ・ポピュラーな曲を選んでもらったこと。  ・大編成で第九を演奏出来るという貴重な 

     

 
 体験ができた。  ・普段いっしょに弾く機会のない方と弾けたこと。先生のお話がとても楽しくて勉強になりました。 

    

 
 言葉の表現が分かりやすかったです。 

          

              

              
２） 改善した方が良いと思われる点 

          
 ［酒田フィル、米沢フィル］ 

           

 
・毎日駐車場代がかかるのが・・。 交流会、より交流が図られるしくみが欲しいように思いました。 

      

 
・譜面台の有無を確認すればよかったと思いました。  ・ありません。 

        

 
・弦ボーイング：講師の先生から前もっていただき、パート譜に写して送付していただきたかった。（ボーイング決め 

    

 
 る時間がもったいなかった）  ・特にありません。ホストの山フィルさんお疲れ様でした。  ・ボーイングに取られ   

    

 
 る時間をもう少し短く出来る様事務の準備がほしかった。  ・できれば同じ会場、駐車場が近くにあるといいです。 

    
 ［山フィル］ 

            

 
・私の演奏。  ・特になし。  ・欲を言えば練習会場が響きのある会場だとよかった。  ・なし  ・クリニックの 

     

 
 公開や発表の場があると良いと思います。  ・山フィルのための練習になりかけていた（弦楽器の弓順変更等） 

    
 ［楽団不明］ 

            

 
・山フィル以外の人がもっといらっしゃるとたのしいです。むずかしいですが。  ・全楽章ではなく１つか２つの 

  



 

 楽章に限定して深くやった方が良

い。           

              

              
３） 県アマチュアオーケストラ連盟事業として実施して欲しい内容 

       
 ［酒田フィル、米沢フィル］ 

           

 
・弦楽クリニック   ・クリニックは続けて欲しい。  ・弦：色々な曲のアンサンブルクリニック（複数グループ）  

   

 
 ２日目午後発表会。  ・合同練習をふまえての合同演奏会。３地域（山形、米沢、酒田）での相互混合 

    

 
 コンサート、例えば酒田希望ホールで山フィル、米フィル、酒フィルがそれぞれ単独に、又は合同で２，３曲 

   

 
 交響曲をやるなど。  ・この度の様なクリニックの成果を、最後に一般に公開（出来れば無料で）出来ればと 

  

 
 思います。  ・是非同じようなクリニックを開いていただきたいです。 

       
 ［山フィル］ 

            

 
・今回のような形で良いと思います。アンサンブルを特に見ていただきたいです。今回のような管弦楽クリニック。 

 

 
・もう少し管弦楽クリニックができるとヨイ。  ・次回もオケ全体で良いと思います。  ・室内楽コンサートや、 

 
 子供達との共同イベントなど。 

          
 ［楽団不明］ 

            

 
・弦楽クリニック。 

           
４） その他お気付きの点、ご感想など自由にお書き下さい 

     
 ［酒田フィル、米沢フィル］ 

       

 
・ご案内の準備の前から川合さんはじめ山フィルの皆さまありがとうございました。 お疲れさまでした。 

 

・いろいろとお世話になりました。機会があれば又ご一緒したいです。 懐かしい方々にも会えて嬉しかったで

す。 

 
 宿泊出来ず残念でしたが、これからも宜しくお願いします。  ・山フィルの皆様、ホストありがとうございました。 

 
・もう少しとっつきやすい（簡単な？）曲にすると、人の集まりがよくなるんじゃないかと思います。  ・運営の方、ありが 

 
 とうございました。  ・一緒に演奏できて楽しかった。年に一度はこういう機会があるといいですね。  ・企画運営に 

 
 尽力していただいた山フィルの方々に感謝申し上げます。特に会場の移動があり、ご苦労さまでした。  ・準備、 

 
 調整などこまかい所まで手配がいき届きスムーズな運営でした。ありがとうございました。  ・大変勉強になりま 

 
 した。とても楽しかったです。ありがとうございました。 

     
 ［山フィル］ 

        

 
・良い企画です。  ・遠方からもお越しいただけて良かったです。  ・特になし。  ・文翔館のマットの後かたづけ 

 
 しんどかったです。  ・楽しい充実した２日間でした。 

     
 ［楽団不明］ 

        

 
・県内のアマオケの多数のメンバーに来て頂きとても良かったと思います。  ・お弁当があってよかったです。むず 

 
 かしかった。  ・懇親会もうまくいったと思う。沢山の人が集まれて良かった。  ・全員名札をつけていたので自分 

 
 の団のこれまで名前も知らなかった人の名前がわかって良かった。  ・最初に分奏、その後合奏の方がいいかな 

 
 と思いました。できればパート練習に近いこともあればより有意義な時間をすごせたかと思います。とても勉強に 

 
 なりました。参加してよかったです。 

      

          

          

      
 山形フィルハーモニー交響楽団 

 


